

# EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR. — J. DE DIOS MATOS.

Administrador. — V. M. SALAZAR G.

Año VII

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 5 DE ABRIL DE 1904

Nº 906

Prospero Pinel

Pablo Pinel

## Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

### AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

PINEL, HERMANOS.

APARTADO núm. 113 — PANAMÁ. — P. de P. S. PANAMÁ.

## Del Sapo al Sixola!!

Su Fama es ya Nacional

Todo costarricense sabe que no hay calzado como el de

### EMILIO ARTAVIA

en duración, elegancia y baratura. Las órdenes se sirven á cualquier punto de la República

Libres de todo gasto

al mismo precio que en la capital, y con rebajas especiales por 2 ó más calzados.

SAN JOSÉ, COSTA RICA.—Avenida Central, O.—Apartado 179.

Órdenes que no vengan acompañadas de su importe ó de referencia satisfactoria, no serán servidas.

## Breva americana

**K** Marca registrada según decreto  
**E** publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de  
**Y** Depósito **S** 30 de septiembre  
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-  
la Cia. de Agencias de **O** probada co-  
Costa Rica Ltda. **N** mo la  
**E** mejor

T. Assmann y C<sup>o</sup>

### BOTICA CENTRAL

Consulta diaria de 8 á 11 de la mañana por el Doctor GONZALEZ

Drogas y productos químicos importados directamente de las mejores Fábricas

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

Especialidad en el despacho de recetas.

### Fragmentos de una carta de Managua [Nicaragua]

El sábado ppdo. recibimos, por correo del Departamento, extensa carta que desde Nicaragua trajo á Liberia uno de los tantos que en estos últimos días han llegado, cruzando selvas y rompiendo montes, en busca de la hermosa libertad que en aquella ex-Suiza centroamericana no es posible conseguir á precio alguno, y de que aquí se goza á manos llenas.

Tiene la carta fecha 10 de marzo ppdo. y dice uno de sus apartes:

"Desde el 15 de febrero anterior, la prensa toda se ha ocupado, casi exclusivamente, de pregonar lo que han dado en llamar la *magnanimidad* del Sr. Presidente Zelaya.

A todas las Municipalidades, á las corporaciones todas, se les ha obligado á enviar al Sr. Presidente sendas actas de aplauso y sobre todo de encómios á la persona de Zelaya.

Estas actas, como todas las manifestaciones que á algunos particulares han arrancado el servilismo ó el miedo, contienen, todas, un párrafo obligado que, con ligeras variantes, dice:

"Sirva este relato para que el mundo todo conozca los actos de generosidad que ejecuta el *siempre magnánimo* General Zelaya, para que no se dejen suggestionar por los que propalan en el extranjero sinistras noticias haciendo de la calumnia un ministerio."

Sepa Ud. ahora en qué estriba la *gran magnanimidad* del General Zelaya.

Cipriano Gutiérrez, un pobre muchacho de 21 años, originario del valle del Dulce Nombre, distrito de Jinotepe, fue reclutado en marzo del año ppdo. y dado de alta como soldado, en aquellos momentos en que el audaz Emiliano tenía á Zelaya agarrándose una oreja sin encontrarse la otra. El muchacho, por lo visto, era hombre honrado, es decir, no simpatizaba con la canalla entronizada en esta su tierra de la cual, por dicha suya, tan oportunamente se marchó.

Gutiérrez, en cuanto pudo, desertó de las tropas que estaban acampadas en Jinotepe.

Zelaya entonces, en su calidad de Mayor de Plaza y Comandante de Armas, lo condenó á ser fusilado en cuanto se lograra capturarlo.

El 13 de febrero se le durmió la pierna al pobre muchacho y le cayó encima la jauría.

En el mismo momento fue puesto en capilla, leyéndole antes la sentencia en la que se disponía que á las 4 de la tarde del 15 sería fusilado.

El infeliz padre de la víctima logró interesar en favor de su hijo á las señoras madre y esposa de Zelaya que, aunque, como usted sabe, ninguna influencia ejercen en el ánimo de este *Burro de Tizapa*,

como con tanta propiedad lo apellidó el Dr. Madriz, también se interesaron por la vida de Gutiérrez el General Aurelio Estrada, el Dr. Fernando Sánchez y algunas otras personas más, de quienes, como de estas dos, Zelaya algo teme ó algo espera, y Gutiérrez logró no ser fusilado.

La prensa entonces se llenó de alabanzas para quien tan *magnánimamente* le había otorgado el *perdón*. . . . .

Los periódicos del sábado 5 del presente dieron la noticia de haber fallecido en el Hospital el joven Cipriano Gutiérrez, el mismo que *dieciocho* días antes había sido perdonado por Zelaya.

Esos mismos periódicos nos participan que Gutiérrez había contraído la fiebre de que falleció, en la Penitenciaría, donde estaba *compurgando su delito de fuga*.

No fue sino hasta entonces que supimos que el tal perdón había sido para *sepultarlo vivo* en la Penitenciaría.

Hoy, por fin, hemos sabido toda la horrorosa realidad.

El infeliz Cipriano Gutiérrez, cuyo perdón de la vida dió margen á tanta propaganda de *magnanimidad*, fue enviado á la Penitenciaría. Pasados algunos días, cuando se vió el efecto producido y cuando ya nadie hablaba sino del *perdón*, Zelaya ordenó que le aplicasen 500 golpes de vara, en castigo de la desertión de que se decía perdonado.

En cumplimiento de tal orden, le aplicaron el primer día 200 palos, pero, como decíamos en la escuela, *á calzón quitado*: en los nudos de las varas se iban prendidos los girones de carne. Después quedaron aplicándole 50 golpes por la mañana y 50 por la tarde, hasta que al infeliz le quedaron, materialmente, viéndosele los huesos. A consecuencia de salvajismo tal, le entró la fiebre, por lo que se lo llevaron al Hospital, donde murió enseguida.

Ese es el hombre *magnánimo* de que tanto nos ha hablado la prensa de Zelaya, la única que existe aquí.

Este caso de Gutiérrez se ha hecho notar sólo por lo que tiene de hipócrita y porque el fustigado pereció; pero vapuleos de ese género hace ya mucho tiempo que los ejecutan aquí. Hará cosa de año y medio, por ejemplo, tuvo lugar otro hecho que por cierta circunstancia se hizo notar: me refiero al *vapuleo á calzón quitado* que le dieron al estimable joven Leocadio Lindo, que era entonces empleado del Ministerio de Hacienda.

Don Juan Callejas mandó vender al Gobierno, por medio del Dr. don Pedro González, unos giros con tipo fijado.

El Ministro de Hacienda no quiso aceptar ese tipo y González, en cumplimiento de órdenes recibidas de su poderdante, mandó venderlas al comercio, encargo que dió al joven Lindo.

Llegó á conocimiento de Zelaya que un empleado del Ministerio de Hacienda andaba vendiendo los gritos que el señor Callejas había enviado á proponer al Gobierno, é inmediatamente dió orden por teléfono para que lo condujeran á la Penitenciaría y le aplicaran 200 palos, teniendo cuidado de despojarlo antes de sus vestidos.

La orden fue ejecutada en el acto, sin investigar de modo alguno, por qué las letras estaban en poder de Lindo.

En medio de los más desgarradores gritos pedía Lindo que le oyeran, que era inocente, que iba á explicar la procedencia de las letras.

Pero Lindo no fue oído, la cuenta no podía interrumpirse pues la orden era aplicarle *doscientos palos* y allí estaba para ello el más infame, el más miserable de los esbirros, el ya famoso Narciso Robleto, el zapatero de ayer, el vil canalla de hoy.

Lindo quedó destrozado, medio muerto, y cuando lo levantaron de la banca, lo arrojaron á una pila de agua helada de donde, casi sin vida, lo sacaron algunos presos.

Después se aclaró toda la verdad, toda la inculpabilidad de Lindo, toda la violencia del carácter de Zelaya.

¿Cómo podrá Zelaya negar esos hechos?

De ningún modo, aunque para ello quisiese ocurrir al testimonio de los cónsules extranjeros, pues ya sabemos cómo los hace firmar ciertas manifestaciones y ya sabemos el valor que tienen las fiestas que hace que le den esos mismos cónsules en desagravio de lo que contra él escribe la prensa extranjera."

## EL PACIFICO

### La semana pasada

La Gran Semana, la Semana del recogimiento para muy pocos, de holgorio para los demás, pasó ya (verdad de Pero Grullo), dejando en todos, mucho amodorramiento, mucho sueño, poco deseo de trabajar y poco dinero en los bolsillos.

Pero eso sí, hubo mucha animación, mucha concurrencia y mucho orden, eso sobre todo.

El programa, que á su tiempo publicamos, de las fiestas religiosas, fue cumplido al pie de la letra.

Al lavatorio del jueves santo asistió el Sr. Gobernador, así como á la procesión del *Santo Sepulcro*, acompañado de algunas otras autoridades.

Esta y la procesión del *prendimiento* fueron las más concurridas.

Cuando algunos caballeros, notando que en la procesión del *Sto. Sepulcro* iban más de *dos mil quinientas* personas, manifestaron al señor Cura la duda de que en nuestro templo, próximo á terminarlo, cupiese tamaña muchedumbre, éste, que sabe por cálculos del ilustre Thiel (q. d. D. g.) que es capaz de contener 3.500 personas, se propuso hacer la prueba y, al efecto, hizo entrar allí la procesión, quedando fuera uno de los dudosos, quien testificó que cupieron todos con bastante desahogo.

Y pensar que obra de tal magnitud, que, entre paréntesis, olvidó en la enumeración de los principa-

les edificios el señor Noriega al tratar de Puntarenas en su *Diccionario Geográfico*, está esperando sólo un último esfuerzo del vecindario, esfuerzo que no ha llegado aún....!

Volviendo á la Semana Santa, hacemos saber á quien corresponda que á los josefinos desagradó la música en extremo profana con que nuestra banda acompañaba las procesiones de los primeros días y las pocas marchas que ejecutaron en los días de duelo. Sirva esto para que el Director de Banda se apure un poco más en los repásos y estudios, no olvidando que los josefinos volverán el año entrante.

Hubo, como complemento de las festividades de Semana Santa, un paseo á San Lucas el sábado de gloria y como remate un bailecito de la juventud el domingo de Pascua y... ¡Santas Pascuas!

### CORRESPONSALES

Sr. Redactor de EL PACIFICO.

Puntarenas.

Se ha veuido haciendo un problema el contrato de la edificación del local de la escuela de niñas de esta villa y ello por dos motivos: 1º—Porque las bases del contrato licitado son tan estrechas que hacen más que probable la pérdida por parte del contratista, á pesar de la excelente buena voluntad de don Juan Sabino García.

2º—Porque no todos quieren pagar el detalle escolar y es muy flaco, mejor dicho nulo, el apoyo debido del Jefe Político á la Junta de Educación para compeler á los morosos, que por de-gracia son los más pudientes.

Dírese que el Jefe Político rotundamente se ha negado al apremio legal de varios morosos.

Entremos en razón.

De mi parte aconsejo á todos los curas que paguen puntualmente su detalle (cuando sea del género del presente.) Recuerden que se trata de la más hermosa de las mejoras sociales: del templo de la inteligencia y, sobre todo, que no comprometan á las autoridades.— ¡Háganlo por Dios!

—De Liberia nos dicen por carta, entre otras cosas:

"Las paradas de las 8 de la mañana, siguen dándolas los oficiales que salen con la tropa frente á la casa que tu sabes, es decir, como á 200 varas del Cuartel y del parque. Entonces, ¿para qué hacemos éste? ¿Cuál será el encarrimamiento ese de algunos oficiales del actual servicio? ¿No habrán ido á las otras plazas de la República y no habrán visto que tales paradas se dan en la plaza principal? ¿Y si hay un trastorno, cómo podría correr á la defensa de su cuartel la tropa? Ya es necesario (¿no te parece?) que cesen tamaños abusos traídos del tiempo de don Jerónimo á quien Dios tenga en otro puesto y jamás lo vuelva á traer aquí, para que no se meta en atizar odios y fomentar fracciones políticas.

A propósito, el día que se entregó la Comandancia á don Camilo se puso en libertad á la mar de pobres bandas que tenían *cruza-dos*, prestando servicio de soldados. ¡Qué befa para el cuerpo de Banda!

—Respecto de escuelas te diré que el *género chico* no se echa de

# Al comercio

El 1º de abril queda desocupada mi casa de la calle de Piedra, donde estaba la Compañía de Agencias de C. R. Limitada. Oigo propuestas por arriendo, sea por toda ó parte de ella.

Agustín Guido

PARRAGA,

CUMPLIDO & C<sup>IA</sup>

(ANTES "ANDRES SANDOVAL")

Importadores

Exportadores

Suñido completo de abarrotes á precios sin competencia en plaza

Acaban de Recibir:

Escobas,  
Ostiones «Aguila»,  
Leche condensada «Nestle»,  
cena 'Espiga', Hilo para coser velas,  
Faroles para embarcaciones, Pabilo limpio en ovillos,  
Jarcia Manila, distintos gruesos, Salmón rosado "Napoleón",  
Harina Paloma en sacos de 1 y 2 @, Cuerdas para pescar de todo grueso,  
Galletas finas en preciosas cajitas, Tachuelas metal amarillo,  
Planchas metal amarillo de 5 libras 4 onzas cada una,  
Aguarrás en galones, Remaches de cobre,  
Manteca Smith, en latas de 5 libras,  
Estaño para soldaduras,  
Aceite de linaza,  
Té, fino.

Puntarenas

Costa Rica

A Z U C A R DE LA COLONIA

SE VENDE EN LA CASA DE AGENCIAS DE LOS SRES.

FELIPE J. ALVARADO & Co,

á los precios siguientes:

de 1 quintal á 4 quintales á ... 12.50  
de 5 " 10 " 12.00

Este azúcar está con sobre sacos los cuales se pueden ceder con 50 cts. más de recargo por cada uno.

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO KOIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

CASINO IMPERIAL

Cantina surtida, bien servida y confortable. Parque Victoria.

FRANCO. VALLE C.,

Probetario.

menos en ellas. Allí están haciendo su aprendizaje enseñando (lo que no saben) á costa del Erario. Y ello que no faltan personas idóneas para el cargo. —¡Los parientes, amigo!

Hasta allí la carta.

—La familia de nuestro amigo don Telésforo Ramírez, partió para el interior; él en viaje de negocios y las niñas en viaje de recreo. Felicidades y provecho les deseamos.

—En esta escuela no hay directora. Aquí pueden desempeñar brillantemente e-e puesto doña Belarmina de Acuña y doña Blasa de Gutiérrez. Son inmejorables. Sabemos que la Inspección General de Enseñanza recabó y tiene la anuencia de la señora de Acuña para ejercer ese cargo; pero hay cortapisas políticas en la provincia que entorpecen la buena acción de aquel Centro. Conviene removerlas, pero con mano firme.

—Ya espira la licencia del Juez, señor Acosta.

—Hace falta el Alcalde propietario en este cantón.

—Tomás Macís, el desaparecido por Zelaya estuvo mucho tiempo en esta dedicado á negocios de comercio y de agricultura. Siempre se portó caballeroso y honrado.

¡Que la tierra le sea leve!

Corresponsal

Santa Cruz, marzo 20 de 1904.

## INFORMACION

### Los que viajan

Como lo anunciamos con anterioridad, el puerto estuvo en extremo concurrido con motivo de la Semana Santa.

De entre el incontable número de paseantes, pudimos anotar á los siguientes señores:

Cleto González Víquez, Ricardo Mora Fernández, Alfredo Volio, Francisco Ulton, Federico Noboa, Manuel J. Fernández, Francisco Rojas Flores y señora, Tobías Solís y familia, Luis Lorfa, Fabio Baudrit, Gregorio Martín Carranza, Rogelio Chacón, Manuel Castro Quesada, Emiliano Padilla y familia, Pío J. Fernández, Alfredo Esquivel, Men Carrillo y familia, Ernesto Martín, Guillermo Montealegre, Ricardo Monge, Ricardo Fernández, Guillermo Coronado, Jorge González, Jenaro Vargas Villaseñor, Rafael Fonseca Calvo, Dr. C. A. Friis, Mr. Taylor, Elías Rivas, Miguel Angel Salaza, Luis Esquivel, Víctor Manuel Bonilla, Mariano Zúñiga, Gustavo Duarte, Manuel A. Poveda, Arturo Salazar.

Y todos, ó casi todos, regresaron ya.

### El Demócrata Libre

Don Juan Tfo. Miranda, aquel Agente Fiscal que tuvimos los comarcanos, ha fundado en San José un periódico semanal con el nombre que consignamos arriba y cuyo primer número hemos visto debido á la casualidad, porque el señor Miranda, alimentando pasadas rencillas con EL PACIFICO, no ha querido hacernos el favor de enviarnos ni en canje, *El Demócrata Libre*.

Confirman nuestra creencia de que el señor Miranda no nos mira con buenos ojos, unas gacetillas tituladas EL PACIFICO y en las que, para no demostrar nada, nos pone negro y azul. Corresponemos el saludo.

Todavía bulle en la memoria de don Juan Tfo. Miranda la nota que bajo el epigrafe de *Zipizape* publicó esta hoja en su edición de 2 de noviembre del año ppdo. Al paso que va el Redactor ó lo que sea D. Juan Tfo., de El Demócrata Libre, injuriando gratuitamente á personalidades como don Alberto Villaseñor y otras, no se le puede augurar larga vida al periódico.

Creerá don Juan Tfo. que ya olvidamos cuál fue el origen de su renuncia de Agente Fiscal de esta comarca?

Pues mejor es no *meneallo*, Sancho amigo.

### Por fin se arreglará

Ayer, que estuvo en ésta el Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, don Alberto Villaseñor, se ocupó tomando todas las medidas del largo del edificio que sirve de Agencia del F. C. y Aduana, desde la calle de Piedra hasta la otra calle Este, y del ancho que él cree necesario, para construir en seguida un andén sólido y elegante en ese trecho de 100 varas que hoy ocupan como lugar de espera los que llegan á tomar el tren.

Según nos dijo el mismo Administrador, se están ya alistando las maderas necesarias para llevar á término en breve plazo tan necesaria como útil construcción.

### A propósito

Hemos observado que los constantes desperfectos que á diario recibe la parte de andén que hoy existe y que habrá que hacer completamente nueva de puro destalada que se encuentra, son debidos al tráfico constante que hacen sobre él los carretiles que con pesados bultos salen de la Aduana á depositarlos en el mismo andén.

Si no es posible evitar el hacimiento de carga que casi siempre obstruye el tráfico frente á la oficina de la Agencia, ¿no sería natural que los frecuentes gastos de reparación los hiciera la Aduana y no el F. C. que es el que sufre el daño? Creemos que así debería disponerse y lo sometemos á la consideración de quien corresponda.

### Dejando el puerto

Para el interior salieron ayer á continuar sus estudios, las apreciables porteñitas Emilia Céspedes, Carmencita Fait y María Rosá Angulo; para sus respectivos hogares don Alberto Villaseñor y don Emilio Alpizar A.; y para el Departamento don Manuel Torres que va á pasar una temporada á *El Jovo* con toda su digna familia en compañía de las estimables Stas. Lolita Cárdenas y Hortencia Ramírez y don Pedro Hurtado; para el Sarginal don Gustavo Duarte y en viaje de recreo por esas salutíferas regiones, la familia de don Alejandro Molina.

### Gratificación

El domingo próximo pasado perdió don José León Quesada su reloj de oro en el solar que antes fué de don Manuel Calvo; hoy de Santiago Yonson, extremo Sur de la Calle de la Fortuna, donde estuvo cortando unas frutas.

El doctor Quesada que estima esa prenda más que por su valor por ser un recuerdo de familia, nos ha pedido hagamos saber que está dispuesto á gratificar con una buena cantidad de colones al que se lo presente ó le dé noticia de él.

### Entrando en fondos

La Junta de Educación de esta ciudad, que tanto dinero ha gastado y sigue gastando en la construcción de su famoso edificio escolar dedicado á la instrucción de la juventud femenina, tuvo á bien rematar, en pública subasta, la antigua casa-escuela de niñas, la que, previos los requisitos legales, le fué adjudicada á don Miguel H. Céspedes, por la cantidad de (¢ 2.505) dos mil quinientos cinco colones.

También remató, de igual manera, en don Juan Félix Bonilla por la cantidad de (¢ 600) seiscientos colones, el solar esquinero frente al Recreo, que á la Junta pertenecía como parte de los bienes que á la muerte de doña Tomasa de Knöhr, le fueron adjudicados por carecer esta señora de herederos de ningún género.

### Ver y creer, dijo Sto. Tomás

Y en efecto, sólo porque se vé puede creerse que la *Farmacia Universal* de propiedad de Manuel J. Grillo, venda sus medicinas á tan bajos precios; pues son idénticos á los más bajos que se consiguen en las mejores boticas de San José.

Sin embargo, esto es más que natural, porque ese establecimiento todo lo importa del exterior y no tiene que pagar flete de Ferrocarril en el país. Nadie podrá vender más barato sin tener pérdidas en sus artículos.

Otra garantía de esa importante Farmacia es que su propietario, que tiene más de quince años de práctica en ese ramo, la atiende personalmente. Nadie debiera comprar medicinas sin consultar antes los precios de esta botica. También hay un variado surtido de perfumería y útiles para escritorio.

(Para á la 4ª página)

## A V I S O

A mis clientes y al público en general, que he trasladado mi taller de Sastretería cien varas al Este del Parque de la Victoria, Calle de la Fortuna, Sur, frente á la casa de habitación de la señora Josefa v. de Bustos, donde, como siempre, me encontrarán dispuesto á atender con prontitud y esmero los trabajos que me confíen.

TEODOMIRO ACUÑA G.

Puntarenas, 12 de marzo de 1904.

## DR. R. ROSTRAN

—ABOGADO Y NOTARIO—

Oficina: contigua al Juzgado, frente á la Botica de Puntarenas.

## No más caspa No más calvicie

Está bien sabido que lo único que cura la caspa y que hace renacer el pelo, es la ya bien conocida y acreditada LOCIÓN ESTRADA.

Además de sus conocidas propiedades, tiene un perfume muy agradable.

Deben, pues, aprovechar la estadía en ésta del inventor y que lá vende en la acreditada barbería de don Víctor Sandoval, á un precio muy barato.

JULIO F. ESTRADA

## GRAN FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

SAN JOSE. AVENIDA CENTRAL, CUESTA DE MORAS, No. 513

### Variado Surtido Permanente de Muebles

Roperos de varios cuerpos, camas para una y dos personas; tocadoes con luna biselada y mármol; mesas de noche y lavavos con y sin mármol; camas para niños; aparadores, despensas y mesas de comedor, armarios y mesas para cocina; escritorios, bibliotecas y mesas para oficinas, etc. etc.—“Se ejecutan órdenes por encargo especial.”—Precios liberales.—Escritorios para máquinas de escribir.

JORGE MORALES BEJARANO,

Empresario en muebles

## CASINO DE PUNTARENAS

### Exquisitos licores

### Conservas francesas de las mejores marcas

Vinos.—Amontillado, Manzanilla, Jerez, Pedro Ximénez y Málaga.—Este último se recomienda como una especialidad para enfermos Vinos tintos franceses y españoles, garantizada su pureza.

E. García.

## THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco, Nueva York, Jamaica, Londres, Hamburgo, París, Génova y demás plazas europeas.

Marzo de 1904

**Agraciado**

Ayer llegó del presidio de San Lucas, Fermín Abarca, de San José, por haber cumplido la pena de un año, un mes y nueve días á que fue condenado por hurto de sesenta y cuatro colones á Rodolfo Montero Monge.

Algo le faltaba por cumplir, pero ese algo le fue perdonado por acuerdo ejecutivo del 2 de marzo ppdo.

No fueron pocos los apuros de Abarca para tomar el tren que debía conducirlo á Esparta, pues, como dijimos ya, le fue retirada al Gobernador la facultad de conceder pase á estos ex-reos que salen desesperados por marcharse á su casa y sin un centimo en el bolsillo.

**Procurador Sindico**

Habiéndose reunido, el domingo ppdo. el Colegio Electoral del distrito central de este cantón, eligió Síndico Procurador á don Francisco Ocampo, sin discusión y por unanimidad, en reposición de don Gonzalo Lizano Guardia, que había renunciado.

**REMA TE**

A la 1 p. m. del sábado 16 del corriente, remataré en el mejor postor, en la Aduana de esta ciudad, las siguientes mercancías:

2 c) cigarrillos 445 k C	11,494.16
1 ,, picadura 99 ,, ,,	332.34
2 s) harina 138 ,, ,,	12,83
1 maquinaria y útiles bu- cería	467 ,, ,, 48.20
1 baúl efectos personales y su banco	33 ,, sin base
1 c) cigarrillos	,, ,,
1 ,, muestras tabaco	,, ,,
1 ,, tiros revólver	,, ,,
1 ,, frutas secas	,, ,,
1 ,, macarrones	,, ,,
1 ,, provisiones	,, ,,
17 pacas arroz	,, ,,
50 s) almidón	,, ,,
4 c) vidrios planos	,, ,,
2 barriles vino dulce	,, ,,
1 tarro alquitrán	,, ,,
1 s) arroz	,, ,,

Todo al contado estricto.

Punts. abril 1904

LEON FERNANDEZ GUARDIA  
Corredor Jurado

**"BOTICA DE PUNTARENAS" EN ESTE PUERTO**



**BOTICA DE "LA VIOLETA" EN SAN JOSE**

**UNICOS AGENTES EN LA AMERICA CENTRAL**

**-JIMENEZ & Co.-**

**50 BESTIAS**

*de ALQUILER*

Mulares y caballos de Esparta á Santo Domingo y vice-versa, á precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.

BENNICIO MENA.

**RESTAURANTES ITALIANOS**

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche

T. RAFFO,  
*Propietario.*

**ITINERARIO**

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de abril de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO			SERVICIO DE PUNTARENAS A MANZANILLO Y JESUS			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Balena y Bolson	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Salida de Jesus
Viernes 1	9 a. m.	6 p. m.	Jueves 7	3 a. m.	10 a. m.	Miércoles 6	3 a. m.	5.30 a. m.	8 a. m.
Martes 5	1 a. m.	9 a. m.	Jueves 14	8 a. m.	3 p. m.	Miércoles 13	7 a. m.	9.30 a. m.	12 m.
Viernes 8	2 a. m.	10 a. m.	Jueves 21	2 a. m.	9 a. m.	Miércoles 20	1 p. m.	3.30 p. m.	6 p. m.
Martes 12	5 a. m.	1 p. m.	Jueves 28	6 a. m.	1 a. m.	Miércoles 27	7 a. m.	9.30 a. m.	12 m.
Viernes 15	8 a. m.	4 p. m.							
Martes 19	1 a. m.	9 a. m.							
Viernes 22	2 a. m.	10 a. m.							
Martes 26	5 a. m.	1 p. m.							
Viernes 29	8 a. m.	4 p. m.							

**OBSERVACIONES:**

Servicio directo á Manzanillo, vapor ó vela, todos los sábados en horas facultativas

**LA EMPRESA**

Imprenta de El Pacifico